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本报讯 “客堂汇”大家都知

道，那“网上客堂汇”又是什么，是

“客堂汇”的山寨货么？日前，记者

在徐行镇政府信息苑看到，该镇医

疗保险、社会保障、工会维权、劳动

调解等十多个条线的工作人员聚在

一起，人手一台电脑，正忙着在 QQ
群里回答该镇300多家企业人事主

管提出来的各类问题。原来，“网上

客堂汇”是徐行镇社区事务受理服

务中心（以下简称“中心”）为企业举

办的劳动关系咨询平台，通过建立

徐行镇劳动关系 QQ 群、微信群的

方式，及时为企业送服务、给建议、

传政策、解难题，助力企业发展。

“工伤理赔对理赔金额有异议

怎么办？”“沪籍工人按最低工资待

遇交社保，一个月费用是多少，个人

部分又是多少？”……“网上客堂汇”

上，在线企业人事参与热情高，提出

了工伤待遇、跨省医保、续签合同、最

新的计划生育政策等问题，甚至是企

业文化活动策划、节日慰问礼品等，涉

及企业管理的方方面面，一一得到工

作人员的解答。为更好地服务企业，

“中心”还专门配备了具有多年企业人

力资源管理经历、长期在劳动争议调

解岗位耕耘的“老法师”。王建明就是

其中一员。现场，他紧盯屏幕，遇到

“疑难杂症”时，就让大家一起讨论，他

说：“很多问题涉及多部门政策，各自

按政策作答难免会让企业无所适从，

需要具体问题具体讨论，形成一致意

见，才能真正为企业解决燃眉之急。”

“‘客堂汇’已成为徐行社区建设

的一张靓丽品牌，我们想将‘客堂汇’

的成功经验和模式移植到网上，使之

成为我们服务企业的一个新品牌。”

“中心”主任卢盛珠表示，目前通过QQ
群、微信群等方式服务企业已为诸多

政府服务部门采用，QQ、微信比较普

及，工作人员可以随时随地为企业提

供服务。据悉，“网上客堂汇”的形式

为每月定期举办主题咨询活动。平

时，如企业有任何问题，可随时在线咨

询，并得到专职人员的及时回复。此

外，一旦新的政策法规出台或实施，也

会及时上传至“网上客堂汇”。“有啥不

懂的，打个字就能解决，方便！”不少企

业加入“网上客堂汇”后表示，以前办

事电话难打，免不了一次次跑窗口，现

在“网上提前问好，一次解决！”

“多亏了‘网上客堂汇’，帮我们公

司及时妥善处理了一起工伤事故！”前

不久，入驻企业“昌新科技”的员工发

生了工伤事故，公司人事经理谈林向

“网上客堂汇”询问了相关事宜，立即

得到了“老法师”王建明的回应，告诉

企业如何既合法又稳妥地处理好工伤

事故及后续事宜，让企业和员工及其

家属都十分满意。“老王还建议我们为

职工买个商业保险，以后再遇到类似

事情可以为企业增加保障。”说起“网

上客堂汇”，谈林不禁竖起拇指。

除了服务好企业，“网上客堂汇”

也是政府部门了解企业情况、预防和

化解企业劳资矛盾的重要抓手。该镇

劳动关系协调管理队潘队长介绍，徐

行地区有1000多家企业，监察队只有

11名队员，不可能及时知晓企业的劳

资纠纷。“不少企业在实际操作中，有

些他们认为合理的行为，实际是存在

问题的，”潘队长介绍，“参与这个平台

后，我们会在企业进行决策前，提出合

理建议或上门服务，这样一来劳资纠

纷也少了不少。”此外，“网上客堂汇”

已有 300 多家企业加入，他们也是互

相之间的“智囊团”，可以交流学习好

的经验和方法，促进相互间健康、持续

发展。 记者 刘静娴

去年全区单位能耗同比降1%

“盼动迁，老太婆，我越想越开

心。”88岁的王银宝，虽不是嘉定镇街

道西大街的“原住民”，但在这条老街

上住了 30 年。与老街上九成的居民

一样，王银宝的新年愿望就是搬个新

房子，不用再担心天冷爆水管、雨天室

内漏雨，也不必天天刷马桶。

当然，新年里，除了盼动迁，这里

的人还有一些情感挥之不去。在新一

年的期盼中，点点滴滴流露着他们的

“西大”情愫。

“阿小”、“阿小”，一大清早，站在

大老远就能听见有人在呼喊一个人

名。邻居口中的“阿小”，是位于西大

街的“小小杂货店”老板徐建福，今年

55 岁 。 徐 建 福 是 西 大 街 的“ 原 住

民”。自他从父亲手中接下这家杂货

店后，小到芝麻绿豆，大到茶米油盐，

阿小都卖。只是现在大超市越开越

多，自己一个月2000多元的利润只能

贴补家用。“小小杂货店，是取自我的

小名，在西大街上开了近30年。要不

是有点感情，加上邻居们眷顾，自己早

不干了。”徐建福说。

新的一年里，“阿小”有个心愿，希

望等西大街动迁后，自己还能找个门

面把这“烟纸店”继续开下去，店名还

叫“小小杂货店”。

在 西 大 街 上 ，还 有 一 家“ 小

店”——金生理发店。它既是赵薇导

演的电影《致青春》中的“理发店”，也

寄托着西大街上老邻居们的一种生活

习惯。小店门面不大，每逢过年却生

意兴隆。店里只有一位“老法师”，82
岁的张金生，原来“大光明”（上世纪六

十年代嘉定有名的理发店）的“一把

刀”，之后就回西大街自立门户了。

“老底子，在西大街吃阳春面要去

大东饭店，喝三鲜汤要去蔡家馆，理发

就找张师傅。为什么这么说？你看张

师傅80多岁了，剃个头一站就是大半

天。修脸时，脚都不用挪，这就是本

事！”说这话的戴建华出生在西大街，

后来又离开了西大街，现在每月都跑

老张这儿，嘴上说是剃头，但他心里明

白，金生理发店对他来说，更像一个岁

月凝固的地方，是一家有“记忆”的

店。“大东饭店和蔡家馆都没了，这个

理发店如能保留，也是个好事儿。”戴

建华说。问起新年心愿，戴建华的回

答很简单：“早点动迁吧，那么他就能

放下手里的剪刀，关了店，享享福了！”

来店里理发的滕夏芳，今年 88
岁。邻居口中的“滕妈妈”，是西大街

上的“活地图”。不少老人都免费坐过

她的小三轮，不少家庭有了纠纷，第一

个想到的调解人就是她。你要问些

“西大街”的轶事，还是数她最明白。

可是，滕夏芳马上就要离开西大

街了。“儿子给我买了新房子，年夜饭

就在新房子里吃了！一家24口人，一

个都不能少！”滕夏芳笑着，但心里却

有另一番滋味。有人说，“滕妈妈”和

她的破三轮可以“退休”了。可是在滕

夏芳看来，能多做点好事，生活才会过

得乐淘淘。说起新年的新愿望，“滕妈

妈”还在为老邻居们操心。“西大街老

人多、残疾人多，希望左邻右里都能多

帮衬帮衬，政府也多帮一把那些有困

难的人。”滕夏芳说。 记者 李华成

火车票上能不能印广告？

徐行镇创新服务企业模式——

“网上客堂汇”获300多家企业点赞

本报讯 近日，记者从区统计局

获悉，2015 年全年，嘉定规模以上工

业累计能耗 115.12 万吨标准煤，同比

下降6.53%。单位产值能耗0.05吨标

准煤/万元，同比下降0.97%。

去年，五大主要能耗行业，累计能

耗 58.95 万 吨 标 准 煤 ，同 比 下 降

4.56%，低于规模以上工业 1.97 个百

分点。值得注意的是，五大行业能耗

增幅均呈现下降态势，其中，汽车制造

业能耗同比下降 0.70 个百分点，较上

月环比降幅缩小0.1个百分点，其余四

大行业均有较大降幅。

能耗下降，除了受到经济大环境

下制造业低位运行的影响，也与嘉定

在节能降耗方面主动作为息息相关。

2015 年，区经委联合相关部门对辖区

内部分锅炉企业多次开展专项检查，

并顺利完成 309 台锅炉、窑炉清洁能

源替换工作。同时，区经委还通过开

展“注塑机现场交流会”等节能技术对

接活动，引导企业积极应用节能技术

和产品，实现能效提升。此外，全区推

进合同能源管理也初见成效。2015
年全年，全区共受理申报区级节能技

改项目 10 个，年节约能耗 2100 吨标

煤，其中合同能源管理项目8个，年节

约能耗826吨标煤。

2015 年，全区推进重点项目调

整，一方面以高能耗、高污染、高风险

行业为重点，完成上海大昌铜业有限

公司、上海善行轧钢有限公司等用能

大户的调整。另一方面以污染整治为

重点，集中调整了进丰建材、华杰针

织、合久装饰等一批服装、木制品企

业，相关设备也已完成拆除。同时结

合 198 区域减量化工作，适时运用市

场化手段，提高企业运营成本，形成有

效倒逼机制，累计完成区域内75家企

业关停。 记者 唐敏

本报讯 近日，上海F1赛车场卡

丁车世界又来了 10 位“新成员”——

PAROLIN 娱乐快车。该车型从意大

利进口，是国内首次引进该车型。

PAROLIN 娱乐快车车身为法拉

利红，不同于普通卡丁车，此款车全身

用高科技材料包裹，安全性更强。最

快车速约为80码，经过工作人员简单

指导后，无专业经验的市民也可轻松

上手（见右图）。

据介绍，普通卡丁车只能用传统

方式安装辅助踏板，并且需要工具配

合调整踏板，费时费力。而这款卡丁

车配备了可调节的座椅，可根据驾驶

人的身高随意调整座位，找到最佳操

控位。

目前，PAROLIN 的体验价为 200
元/8分钟。 记者 王安琪 文/摄

上赛场卡丁车世界引进新车

舍弗勒摘“绿色科技奖”
本报讯 日前，由舍弗勒开发的

电动离合器荣登“绿色科技奖”十强榜

单。“绿色科技奖”是欧洲最大的环保

技术评选，奖励创新产品和项目对促

进环境保护与可持续发展做出的贡

献。此次获奖的舍弗勒电动离合器，

让手动变速箱实现“从滑行到电动助

力驾驶”的节油策略成为可能，能满足

各 类 路 况 的 行 驶 需 求 ，并 能 节 省

6%-17%的油耗。 通讯员 龚妍

南翔居民获医疗补助
本报讯 日前，南翔镇2015年政

府实事——“大病医疗补助关爱工程”

首批医疗救助款 222972 元发放到 13
名重大疾病患者手中，他们分别获得

了 1 万余元至 3 万余元不等的补助

金。据悉，该救助针对恶性肿瘤及其

他大病或费用巨大的患病群众，经过

家庭经济收入核对符合要求的，在前

期医保、工会等各类报销的基础上，再

按照比例进行一定的补助。

通讯员 李静

机票印广告、景点名胜门票印

广告，大家都已见怪不怪。前不久，

一则火车票上也要印广告的信息却

刷爆了朋友圈。不少人纷纷质疑，

既然刊登了广告，就应该把火车票

票价降低一点。他们认为，火车票

作为一种旅客运输合同的凭证，既

然购买，就属于个人物品，并有权要

求获得票面整洁的车票。

这样的想法诚然有一定理由，

但以这样的形式要求铁路公司降低

火车票价格，似乎有点强人所难。在

市场经济日益发展的今天，广告行业

早已嵌入我们的生活的方方面面。即

使去影院看电影，也有少则五六分钟

的广告时间，更有不少植入广告，还

有，地铁、公交等公共基础设施的站

台、车身等，也都早已被广告围绕，凭

啥火车票上就不能印广告？

“铁总”在 2016 年才开始尝试刊

登火车票广告，事实上已经在市场化

的浪潮中跑输了行业一大步。近年

来，铁路网络不断织密，但普通列车的

票价仍保持在20世纪90年代的定价

水平。看似实力雄厚的“铁老大”，实

际却手头拮据。笔者以为，火车票刊

登广告可以为铁路部门带去部分收

益，用以偿还债务，提升铁路员工待遇

水平，而旅客也能由此获得更好的服

务。所以，大家不妨摘下有色眼镜，期

待“铁老大”在国企改革中实现经济效

益和社会效益的双赢。

聿非


